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互联网金融渐成趋势。然而，经过前几年的行业爆
发，如今行业面临洗牌，从业者也到了必须理性思考的
时刻。去年新成立的安徽长江徽银金融集团，是互联网
金融领域的“新战舰”，但执掌这艘新战舰的梁斌，在金
融行业已有17年磨砺。

针对当前互联网金融的发展态势以及未来的方向，这
位低调的掌门人说：“一方面，互联网金融倒逼传统金融的
改革；另一方面，互联网金融也必须从‘小而美’做起”。

10 多年前，对于闲置资金的配置，多数老百姓的处

理方式首选银行。今天，以P2P网贷等为代表的互联网

金融，已经成为80后理财的主要方式。

随着互联网技术的进步，梁斌认为，以满足投资需

求多元化为特征的互联网金融，已经开始倒逼传统金融

进行改革。

“互联网金融对传统金融存在方式的冲击，已经不

可避免”。梁斌认为，传统银行未来几年可能出现大型

营业部规模缩小的情况，银行等一向被认为是“铁饭碗”

的职位，裁员也并非不可能。

而在传统金融“被逼”改革的过程中，梁斌觉得，互

联网金融是倒逼其积极创新业务模式的“先锋”。尽管

这个“先锋”不足以将传统银行一下子“扳倒”，但着实提

了醒。

“目前，已经有很多传统银行着手改革，其中，一个

重要的方面，就是向互联网金融方向融合。”梁斌给出的

一组数据显示：2014 年我国 P2P 网贷的交易量已经突

破 2500 亿，这个数字与商业银行动辄数万亿的存款余

额比起来略显单薄，但 P2P 网贷正在冲击传统行业，

2015年或将达到万亿规模。

这一数字的背后，是行业发展的趋势，是传统银行

主动拥抱互联网金融的依据。

然而，在梁斌看来，十部委今年7月联合发布的关于

互联网金融健康发展的指导意见，实际上是为互联网金

融颁发了“身份证”。“从政策层面认可互联网金融，也许

这份‘指导指南’不能包治百病，但起码给了一个‘名

分’”。梁斌说。

17年的金融行业积淀，梁斌经常出没在省

内甚至全国重要行业峰会现场。“和一些行业

大佬过过招，受益匪浅”。

今年 6 月底，梁斌所在的长江徽银金融集

团还携手亚布力中国企业家论坛，独家承办了

2015 亚布力青年论坛“走进黄山”。梁斌个人

也受邀参加了今年9月在重庆召开的亚布力中

国企业家夏季高峰会。

“参加全国性的会议，对个人以及整个团

队来说，都是一场头脑风暴，也更有利于回来

之后我们产品的创新。”梁斌认为，在当前互联

网金融大环境下，创新，也唯有创新，才是取得

胜利的关键。

事实也的确如此。尽管长江徽银在互联

网金融界，还是一个新兵，但以创新为视角，公

司目前已经推出多款创新产品，在行业内引来

不少目光。

以一款教育平台为例，梁斌介绍，该平台

将建立优秀学子资源库。这个资源库将省内

高校尖子生集中起来，专为有家教需求的初中

生、高中生，甚至小学生提供服务。

教育平台如何能与互联网金融相联系？

梁斌称，表面上看这与金融毫不相关，但实际

上，公司打造这个平台是围绕有融资需求的大

学生展开。“如果一个大学生有小额融资需求，

且在短期内无法及时偿还，那么，此时可以建

议其参与教育平台做兼职。”梁斌说，这样既拓

展了大学生的社会实践，又延伸了互联网金融

的产业链条。

目前，该平台在合肥已经正式上线运作，

并且已经在北京、上海等大城市进行市场布局

工作。梁斌表示：“几大城市布局结束后，一个

全新的互联网金融生态圈就宣告成型了”。

另外梁斌透露，公司目前正在策划一个新

型的股权众筹项目，近期也将揭开面纱，与大

家见面。

也许是有在银行工作过的履历，梁斌无论

是在企业发展还是接受访谈中，给人的第一印

象是“稳健”。

“做金融工作的人，风险很大，所以必须

‘稳’字当头。”梁斌说，目前，合肥市场上的小

贷公司已经经历过一轮大浪淘沙，原先 100 多

家的小贷公司，如今能联系上的也不过区区几

十家，这其中，民营性质的更少。

什么原因？

梁斌说，近几年来，一些网贷平台如雨后

春笋般冒了出来，随之以 9%甚至更高年化收

益率的投资理财产品，来吸引众多市民参与。

“低门槛、监管缺位的特点，让各行各业的资金

纷纷涌向P2P行业”，梁斌分析，这使得这个行

业鱼龙混杂，隐患在这个行业刚刚兴起之时就

已经埋下。

实际上，梁斌认为，小贷公司的核心就是

四个字：“小而分散”。而对于很多小贷公司倒

闭，梁斌的理解是，没有做到上述这一点。

“很多小贷公司希望做大，一次放贷几百

万。但与此同时，风险也在成倍增加。”梁斌认

为，50万以内的额度，是小贷公司最佳的比例，

这样也有利于降低风险。

“其实，互联网金融也是一样，首先得从

‘小而美’上面做文章，服务、安全、信息透明是

指导互联网金融健康发展的三大指标。可以

说，互联网金融的本质就是普惠金融，它的使

命就是解决老百姓和中小企业融资难、融资贵

的难题。”而梁斌专为医药行业设计的一款互

联网金融产品，就是最好例证。

“医药行业总体是较为平稳的行业，因此

行业风险不大。”梁斌介绍，以单个产品几十万

的额度融给医药代表，再与医药代表所在医药

公司建立担保关系，这样，风险再次被摊低。

PART2：“新”是取胜的永恒定律

PART3：先得从“小而美”上做文章

PART1：倒逼传统金融改革的“先锋”


